

SPD-Fraktion im Bezirksausschuss 2

Isarvorstadt-Ludwigsvorstadt
Dienstag, 21. März 2023



Antrag: Photovoltaik Jetzt!

Der BA2 möge beschließen

Die Stadt wird aufgefordert dafür zu sorgen, dass die Tumblingschule bei der bevorstehenden Renovierung mit einer maximal möglichen Photovoltaikanlage ausgestattet wird.

Begründung:

Die Stadt München hat im Dezember 2019 den Klimanotstand ausgerufen und sich das Ziel gesetzt, bis zum Jahr 2035 klimaneutral zu werden. Die Photovoltaik (PV) ist eine der wichtigsten Säulen der Energiewende, es muss so viel Strom wie möglich aus der Photovoltaik gewonnen werden. Im Stadtbezirk 2 gibt es viele geeignete Flächen, siehe Solarpotenzialkarte für München (muenchen.de). Sehr gut geeignete Flächen gibt es auch in der o.g. Liegenschaft.



Installierbare Peakleistung (aus Anzahl der installierbaren Module) 147 kWp

Die Stellungnahme vom 21.4.2022 auf den BA Antrag 20-26/B 03488 verweisen sie auf einen Pilotversuch für denkmalgeschützte Gebäude, wir gehen davon aus, dass dieser Pilot mittlerweile zum positiven Abschluss gelangt ist. Die neuen technischen Möglichkeiten haben bereits in anderen Bundesländern neue Vorgaben für die Umsetzung von PV-Anlagen auf denkmalgeschützten Gebäuden bewirkt. Auch dem Bayer. Denkmalamt [redacted] stellt sich inzwischen „nicht mehr die Frage, ob ein Denkmal mit erneuerbarer Energie versorgt werden kann, sondern wie dies unter Beachtung denkmalfachlicher Belange erfolgen kann“. Entsprechend sollte auch das Solarpotenzial der Tumblingschule von 147 kWp spätestens bei den bevorstehenden Renovierungsarbeiten genutzt werden und eine maximal mögliche PV-Anlage mit geplant und errichtet werden. Ggf. ist auch eine Mieterstrom-Partnerschaft mit der SWM denkbar.

Initiative: Beate Bidjanbeg / Martina Weinberger

SPD-Fraktion im Bezirksausschuss 2

Beate Bidjanbeg
Dr. Barbara Turczynski-Hartje

Martina Weinberger
Franz Bruckmeir

BA-Geschäftsstelle

Tal 13, 80331 München
Telefon (089) 22 80 26 66
bag-mitte.dir@muenchen.de